

### FO-GP-02

	Versión:	2
	Fecha:	01-06-2017
	Página 1 de 5	

TRD: 100-02-051

FECHA: HORA:

Yumbo, Valle, Febrero 29 de 2024 De 8:15 hasta las 09:10 horas

LUGAR:

16

Recinto del Concejo Municipal de Yumbo

#### ASISTIERON:

- 1. ALVEAR ARCE JOHNNATHAN ANDRES
- 2. BECERRA CAICEDO GUILLERMINA
- BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 4. BENITEZ GONZALEZ ANA MARIA
- 5. CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO
- CASTILLO PABON HORACIO
- 7. CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 8. JARAMILLO BEJARANO WILLIAM
- 9. JIMENEZ COBO ANGEL DARIO
- 10. LOZANO MARTINEZ ORLEY
- 11. MANCILLA ANGULO DAISY NARCISA
- 12. MUÑOZ ERAZO ANDRES FELIPE
- 13. PARRA ZULUAGA DIEGO
- 14. SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 15. URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO

Sí, asistieron todos los concejales.

ORDEN DEL DIA:

- 1. LLAMADA A LISTA.
- 2. HIMNO OFICIAL DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA
- 3. HIMNO OFICIAL DEL DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA
- 4. APROBACION DEL ACTA No.050 DEL 28 DE FEBRERO DE 2024
- PROYECTOS DE ACUERDO PARA SEGUNDO DEBATE CON INFORME DE COMISION.
- 6. PROPOSICIONES
- 7. RESOLUCIONES, COMUNICACIONES Y VARIOS
- CLAUSURA DEL PRIMER PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS CONCEJO MUNICIPAL DE YUMBO, POR PARTE DEL SEÑOR ALCALDE MUNICIPAL DOCTOR EDGAR ALEXANDER RUIZ.
- APROBACIÓN DE LA ULTIMA ACTA DEL PRIMER PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS.
- 10. HIMNO OFICIAL DEL MUNICIPIO DE YUMBO VALLE

Fue puesto en consideración y aprobado.

#### Desarrollo

LLAMADA A LISTA. punto evacuado.

2. HIMNO OFICIAL DE LA REPÚBLICA DE COLOMBIA, se emitió el Himno Nacional,

Elaboró: Claudia Ramírez (Contratista) Revisado Paola Andrea Muñoz Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 - 669 93 39 Telefax: 695 71 95-695 71 96 www.concejoyumbo.gov.co - contacto@concejoyumbo.gov.co



### FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2	de <b>5</b>

TRD: 100-02-051

3. HIMNO OFICIAL DEL DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA, se emitió el Himno al Departamento del Valle del Cauca.

 APROBACION DEL ACTA No. 050 DEL 28 DE FEBRERO DE 2024. Leída fue puesta en consideración y aprobada.

5. PROYECTOS DE ACUERDO PARA SEGUNDO DEBATE CON INFORME DE COMISION. No los había sobre la mesa.

6. PROPOSICIONES. No las hay sobre la mesa.

Tiene la palabra honorable concejal HORACIO CASTILLO PABON, para pedir un receso de 10 minutos para realizar una documentación que llegó. Se concede el receso.

Tiene la palabra la presidente DAISY MANCILLA ANGULO, se continua con la sesión.

 RESOLUCIONES, COMUNICACIONES Y VARIOS. RESOLUCIONES. No las hay sobre la mesa. COMUNICACIONES, Si las hay sobre la mesa.

COMUNICACIÓN N°1, DE: Jesús Antonio Copete Secretario Jurídico Alcaldía Municipal. ASUNTO: Respuesta radicado SAC 202438692 de fecha 21 de febrero de 2024. Me permito informar que la Alcaldía Municipal de Yumbo, cumple con lo establecido en el artículo 2 de la ley 581 de 2000 que indica, artículo 2 concepto de máximo nivel decisorio para los efectos de esta ley. Dando así aplicación a lo dispuesto en el literal a del artículo cuarto de la precitada ley que establece participación efectiva de la mujer la participación adecuada de la mujer en los niveles del poder público definidos en los artículos segundo y tercero de la presente ley se hará efectiva aplicando por parte de las autoridades nominadoras las siguientes reglas a mínimo el 30% de los cargos de máximo nivel decisorio de que trata el artículo segundo serán desempeñados por mujeres

VARIOS: Sí hay una persona inscrita. Johnny Yesid Ruiz habitante del barrio la Estancia. El inscrito solicita poner imágenes del barrio la Estancia. Tiene la palabra el señor Johnny Yesid Ruiz; Bueno dar las gracias a los Concejales Concejalas que dieron esta iniciativa a mi barrio la estancia, ahí se ve totalmente el cambio de cómo era antes y como es ahora, también darle las gracias a nuestro Alcalde ALEXANDER RUIZ, por permitirnos también este cambio visual para nuestra comunidad. Un segundo tema que es una carta a la Secretaría de Bienestar Social, solicitando información sobre la reactivación de entregas de mercados, quisiera expresarme nuestra preocupación respecto a la situación actual que atraviesa nuestra comunidad, en vista de las dificultades económicas y sociales, que enfrentan muchos de nuestro vecinos, especialmente en el contexto de la pandemia y sus repercusiones en la entrega de mercados de alimentación, que se han convertido en una medida indispensable para garantizar la seguridad alimentaria y bienestar de nuestra comunidad. Por lo tanto, quisiera saber las fechas de reactivación y de entrega de mercados para la comunidad del barrio la Estancia y alrededores. Otro punto es sobre el puesto de salud, aver estuvo hablando la Gerente del hospital de Yumbo Claudia Jimena Sánchez Alcalde, sobre la activación del puesto de salud. Para reactivar el puesto de salud en forma adecuada, por tanto, la comunidad no asiste a esos llamados de salud porque no hay comunicación dentro de la Gerente del hospital y líderes sociales o con la Junta comunal, el año pasado la inasistencia de la comunidad era poca pues ya que se encontraba el carro móvil y pues por falta de información no asistían. Entonces ponernos de acuerdo, para trabajar conjuntamente el hospital, líderes sociales y la Junta de acción comunal, brindando información de sobre los servicios médico pues para que sea aprovechado totalmente por la comunidad.

Elaboró: Claudia Ramírez (Contratista) Revisado Paola Andrea Muñoz Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria

Teléfonos: 669 37 42 - 669 93 39 Telefax; 695 71 95–695 71 96 www.concejoyumbo.gov.co – contacto@concejoyumbo.gov.co



### FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3 de 5	

TRD: 100-02-051

Tiene la palabra el concejal CARLOS ALBERTO SÁNCHEZ, señora presidenta, es que no puedo dejar pasar inadvertida y hacer un reconocimiento público a Luis Javier Mosquera que el 26 de febrero obtuvo dos medallas de oro en los Juegos Panamericanos de Caracas y en consecuencia su clasificación a los Juegos Olímpicos de París, al igual que nuestro deportista paraolímpico Diego Meneses, pienso de que es una obligación moral reconocer a esos deportistas por su humildad por su Don de gente y por poner en alto no solo a nuestro municipio de Yumbo sino al Valle del Cauca y a Colombia, ojalá el pueblo Yumbeño acuda en una gran concentración a expresar su solidaridad su apoyo incondicional a estos deportistas que lo merecen y que lo han entregado todo por dejar nuestra bandera en alto. Tiene la palabra el concejal ANDRÉS EDUARDO CRUZ, quería invitar a gran parte de la comunidad que hizo parte de un proceso en años anteriores, una escuela de fútbol denominada Juventud Yumbo, que este domingo 03 de marzo se va a reunir en el escenario Llantén Jiménez en horas de la mañana, donde estaremos integrándonos personas que hicieron parte de un proceso de formación que hoy hacen parte de la sociedad de la comunidad del municipio de Yumbo en diferentes escenarios, hicieron parte inclusive esas canteras importantes que en ese tiempo seleccionaba el IMDERTY por medio de la selección Yumbo de la cual hace parte también nuestro compañero ÁNGEL DARÍO JIMÉNEZ Creo que el mismísimo Alcalde también compartió algunos entrenos en esta organización con nosotros y algunas otras personas de la comunidad están todos invitados sus familias para recordar, para jugarnos un partidito y para compartir esos momentos especiales como Yumbeños, que en algún momento soñamos con llegar a la profesional que jugamos hicimos parte de los diferentes torneos de diferentes equipos, que se seleccionaron acá en el municipio de Yumbo para hacer representación deportiva y que nos parece importante, volver a retomar esos caminos de fortalecimiento de esas escuelas, de esos clubes, que finalmente eran las canteras que le proporcionaba sus insumos a las selecciones, en ese momento, había la problemática que los equipos profesionales que brindaban la posibilidad de garantizar esos procesos, hacia la profesionalización o en su defecto, simplemente garantizar o considerar algunas posibilidades de llegar aún más lejos, en este deporte están ubicados al otro extremo de Cali prácticamente llegando a Jamundí también teníamos a la Sarmiento que está ubicada en el sector de Juanchito. Eso se convertía en una gran Barrera para todos esos buenos deportistas del municipio de Yumbo, para poder seguir sus procesos, porque de una u otra forma salían a mediodía y llegaban en la noche y el transporte no era eficiente, no era eficaz, no era económico y aparte de eso pues el tiempo que se gastaba para entrenar Simplemente no dejaba tiempo para nada más, Ni que era para estudiar, hoy se cuenta con la posibilidad de tener acá, instaurado en nuestro municipio un equipo que malo bien va a brindar unas posibilidades de consecución de esos esfuerzos de dos jóvenes, de poder considerar su sueño, para utilizar este entorno como una plataforma que los pueda llevar al fútbol profesional colombiano, internacional y por eso coloco a consideración de todos ustedes compañeros y del mismo Alcalde, mando a remitir esta información al IMDERTY, me parece muy importante tener que fortalecer estas escuelas, estos equipos, que muchas veces esta gente está haciendo esfuerzos de manera voluntaria sin reconocimiento, con lo que los muchachos le puedan dar para pagar el arbitraje para pagar el alquiler de una cancha, entre todos tienen que hacer rifas para reunir para un equipo e inclusive participar politiqueramente Pues con algún actor que le regale algunos uniformes, yo creo que ese no es el deber ser ni el espíritu del deporte mucho menos en el municipio de Yumbo y si debemos de empezar a fortalecer estos procesos, donde esos niños no se nos van a perder en el vicio, en el microtráfico, en la vagancia, no se vayan a quedar jugando con el celular, con las tables, con los

Elaboró: Claudia Ramírez (Contratista) Revisado Paola Andrea Muñoz Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria





### FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4	de <b>5</b>

TRD: 100-02-051

ataris, con la PlayStation, en la casa, sino que vayan a practicar deporte que es salud y vida. Disciplinándose para lo que se viene, asumiendo los nuevos retos y finalmente luchando por sus sueños. Hoy tenemos que fortalecer lo de abajo para que lo de arriba pueda tener frutos o si no vamos a seguir viendo el equipo que representa Yumbo sin Yumbeños, el equipo que representa Yumbo con gente de afuera, que inclusive hay que pagarle mucho más que a los Yumbeños para que puedan venir acá a representarnos, que bueno ver el hijo del vecino, el primito de nosotros, etcétera, representando las banderas del fútbol Yumbeño que ha tenido muy buenos jugadores pero que lamentablemente, en esa etapa de la adolescencia se han perdido por la falta de posibilidades, por la falta de guía y porque le dan prioridades a otras cosas diferentes que al deporte. Esto no solamente sería el ejemplo para esta disciplina deportiva que ha tenido buenos jugadores y que no nos ha traído tantos triunfos no para las otras disciplinas en las que somos fuertes como las pesas, que son deportes que también debemos de premiarlos con la inversión, porque sí nos han otorgado medallas e inclusive olímpicas, acá tenemos representantes fuertes en las diferentes disciplinas individuales a los que hay que corresponderles como también corresponder a toda esa iniciativa de masividad con las nuevas disciplinas deportivas porque vuelvo y recalco, es mejor una comunidad enfocada, disciplinada, entretenida, en el deporte, que perdida en el vicio y en el nada que hacer. Segundo punto quería de una manera muy constructiva remitirle al Señor alcalde estamos en plena disposición de parte de este servidor, adelantar acciones pertinentes a la construcción de ese acuerdo de exoneración de empresas que puede generarse desde la alcaldía, para algunas de las empresas que pretenden instalarse nuestro territorio, en donde podamos garantizar que las mismas por temas de responsabilidad social entre otros, puedan garantizar instalarse y generar empleo y hacer obra social o inversión en las necesidades de los Yumbeños, instalarse y saber que son de Yumbo, para que no sigamos viendo con indignación Cómo siguen transmitiendo desde algunos escenarios ubicados acá en el municipio de Yumbo, como el centro de eventos Valle del Pacífico que son de Cali No, están en Yumbo pertenecen a Yumbo la obra social, la responsabilidad social, la deben desarrollar acá en nuestro municipio, la gente debe de conocer las empresas que hay allá y el empleo de Yumbo debe de ser para los Yumbeños. Un acuerdo de exoneración que nos permita ser competitivos frente a los otros territorios como Palmira, como buga, que están adelantando acciones pertinentes para volverse atractivos, para que las empresas lleguen para que las empresas duren y para que las empresas inviertan en sus respectivos municipios, entonces la invitación es a que trabajemos arduamente en este proyecto de acuerdo que no solamente debe considerar, esas esos requisitos y esas actividades a cumplir, sino que también se debe armonizar con el desarrollo económico sostenible, yo creo que debemos pasar al siguiente plano trascender en esta administración y exigir de que exista un proceso que nos permita pasar a tecnología de producción limpia, que los nuevos empresarios que llegan al municipio de Yumbo tengan esas garantías y nosotros podamos propender de que lleguen aplicando o instalando tecnologías de producción limpia, porque también nos interesa la salud de los Yumbeños, también nos interesa de que esta mano de obra, este recurso humano, que vive dentro de este territorio, no está enfermo, no tenga cáncer, no tenga los hijos con enfermedades huérfanas, no tengan personas sufriendo enfermedades respiratorias a causa de toda la contaminación que se genera en este sector, que la gente de Guabinas, que la gente de la Estancia, que la gente de las Américas, que la gente de la comuna 1 en especial que es la más impactada, pueda tener las garantías, de tener salud, de no morir de una enfermedad de la cual nadie le va responder y que podamos de una u otra forma propender y marcar, un derrotero

Elaboró: Claudia Ramírez (Contratista) Revisado Paola Andrea Muñoz Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria





### FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 5 de 5	

TRD: 100-02-051

en donde hemos hecho las cosas bien y hemos hecho el cambio, ahora que tenemos el COP16 que llega a Cali, ahora que somos una ciudad vecina una ciudad en desarrollo, que vamos a discutir el plan de ordenamiento territorial y nuestro plan de desarrollo, debemos de considerar la vida como activo único y principal del desarrollo sostenible y solo lo conseguimos teniendo en cuenta, todos los elementos importantes para la misma como lo son el medio ambiente y la atención en la salud en el municipio de Yumbo.

8. CLAUSURA DEL PRIMER PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS CONCEJO MUNICIPAL DE YUMBO, POR PARTE DEL SEÑOR ALCALDE MUNICIPAL DOCTOR EDGAR ALEXANDER RUIZ. se comisiona por parte de la presidente DAISY MANCILLA ANGULO a los honorables concejales CARLOS ALBERTO SÁNCHEZ y GUSTAVO ADOLFO CANO. Tiene la palabra la presidente DAISY MANCILLA ANGULO, se declara receso mientras llega el señor alcalde para clausurar las sesiones. Tiene la palabra el concejal GUSTAVO ADOLFO CANO, señora presidente, subí con el concejal CARLOS ALBERTO SANCHEZ informamos a la corporación que el señor alcalde no se encuentra en el despacho ya que está en reuniones en la CVC. Le corresponde por ley a la presidente DAISY MANCILLA, clausurar por reglamento es periodo de sesiones. Tiene la presidente DAISY MANCILLA, antes de clausurar haremos un recuento del trabajo que hicimos nosotros durante estos dos meses consecutivos de las 50 sesiones que estuvimos aquí en el concejo, se aprobaron tres proyectos de acuerdo, primer proyecto fue por medio del cual se modificó la composición del consejo territorial de planeación, cuya ponente fue la concejal GUILLERMINA BECERRA, el proyecto de acuerdo N°3 el cual se la concedieron facultades al alcalde municipal EDGAR ALEXANDER RUIZ para adquisición de predio rural, denominado el púlpito para promover la conservación y recuperación de las áreas de importancia estratégica para la conservación de los recursos hídricos y forestales del municipio de Yumbo cuyo oponente fue el concejal ALEXANDER BEJARANO y el cuarto proyecto de acuerdo que se aprobó fue por medio del cual se modifica el presupuesto general de ingresos y gastos del municipio de Yumbo para la vigencia fiscal 2024, se dictan otras disposiciones, cuyo ponente fue el concejal GUSTAVO CANO. Adicionalmente a eso durante las sesiones se tramitaron 44 solicitudes hechas por los diferentes concejales, enviadas unas al despacho del alcalde, a las diferentes secretarías a las EPS y a las entidades descentralizadas de las cuales obtuvimos 25 respuestas.

 APROBACIÓN DE LA ÚLTIMA ACTA DE LA ÚLTIMA ACTA DEL PRIMER PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS. Correspondiente al día 29 de febrero de 2024, conforme a reglamento se coloca en consideración el acta del día de hoy y se transcribirá tal cual se desarrolló. Fue puesta

en consideración y aprobada.

10. Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se emitió Himno al Municipio de Yumbo.

DAISY MANOILLA ANGULO Presidente

URIEL URBANO URBANO Secretario General

Elaboró: Claudia Ramírez (Contratista) Revisado Paola Andrea Muñoz Técnico (E) Archivado en el expediente de Actas Sesión Plenaria